

Cesarein und Ehe.

Menfchen braucht. Das Glück der Ehe liegt nicht auf dieser Bahn. Wir verzichten, um ein Höheres zu gewinnen: das Glück, unterem Wolle zu dienen, Biftern feiner Zugend zu sein. Gier bat nicht sein Ziel erfüllt, der bliebe uns fern. Die Leidenschaft, die später ihrem Herzen folgen will, die geistige und verläßliche Zimit. Die verherrigte Lehrerin fordert das Gefüge der Schule, hindert die Eitelkeit, schafft unschöne Aufstände, trägt Stimmungen in das Klassenzimmer, die der Schule fremd sein sollten. Die "Vertretungen", ohnedies unerträglich für gebedhafte Unterricht, würden zur Regel werden, werdegute Mütter erzeugen fatale Auswirkungen; die Frau mit Hausfrauenrogen gehörte nicht an das Glück. Es ist außerdem sehr unsicher, ob die Kinder, die von der verheirateten Lehrerin zu erwarten haben, einen begrüßenswerten Anwachs unseres Volkes darstellen würden. Ich fürchte, sie würden die Zahl der Neurotiker und der mit mancherlei läblichen Dispositionen Befleckten stark vermehren. Unsere Freiheit, Leidigen auf gefügtem Gebiete, wir sind höchstlich meist nicht robust genug, um rechte Früchtetinen neuen Lebens zu sein. Die Weitheit am Kraft, die wir ihm geben könnten, wäre gering. Mag das nicht auf alle Lehrerinnen auftreffen, für viele gewiß. Noch schließe: im Vorfall der Kettenklausel vernag ich keinen Togen du erblicken und ich hoffe, daß die Einigkeit der Kolleginnen mir behilflich wird, wenn ich sage: die Frau in das Glück, die Lehrerin in die Ehe! (Schloßter Reiffall rechts.)

Der Schloßter biefer Frieden hofft, man werde seine objektive Erfüllungsfähigkeit in die Einschätzungen beider Partien mürbeln, wenn er auch in Unbefracht der notgedrungenen Fürsorge bei Maßnahmen nicht annehmen darf, wie einst Washington für die klare Formulierung eines Programms der Gegner den lauten Beifall der Generäler zu eringen. Der Referent ist überdies heimlich Partei, trotz seiner Geisleinheit, beiden Gruppen gerecht zu werden, und zwar hält er es mit der eisern, obgleich er es zur Zeit nicht auf die Hand einer Lehrerin abgefechten hat. Da er es aber auch mit der Gruppe der Vermutterinnen nicht verbergen möchte und start mit Leibesläufen in rechnet, veringt er es mit der Rolle des ehelichen Raifers und hält, wenngleich ungeheben, ein Neines Schlußwort:

"Bereite Damen! Mit hoher beachtenswerter Sorge für und gegen die Lehrerinnen-Ehe gehört Sie immer, so hat auch hier lebe Partei von Ihrem Standpunkt aus recht. Warum aber sollten sie nicht getrennte Regeln und demnach bereinigt Schulen halten? Ich schlage vor: die Hälfte der Lehrerinnen, die Lehrer der Ehe, biefelegen, die sich von ihrem Beruf ausgestillt wölfen, nochmals sich nach wie vor, Gott Unser Erfolgschicht zu lassen und werden bis Sammelsamt. (Unter uns gesagt, vielleicht mit den Männern nicht los.) Die Damen der anderen Partei dogieren, mögen befehlen, falls sie einen Mann freien können. Vergaßen die Lehrer-Schwestern in der Schule ihre Pflichten (im Stricke waren das nicht der Fall), so wird schon bald ein Director eine Konse- renz über ein Kindertal bei der Hand sein, und die Hochzeitige ver-

Nach dem Vorgelegen kann es Ihnen, verehrte Kolleginnen und Kollegen, in jedem Augenblick sein, daß die Lehrerin ein Recht auf die Gerechtigkeit hat, um unbedeutliches Recht, das uns nur die brutale Macht eines manländischen Landes nehmen könnte, dessen Kostüm liegt in allen Zeiten erneuert werden. Er und die Söhle schlossen durch das Heirats- und etwa 80 000 kühnen Mädeln vom tiefsten und reisten Glück Frau aus, nom Glück die Geschäftin eines geliebten Mannes sein, vom Glück der Mutterlichkeit. Ich spreche nicht noch einmal davon, daß der Staat damit eine schlechte Brüderkur absolvieren will und sich in einer Zeit der endowern fließenden Geburten und sich eines Nachwuchses bedauert, der, das darf ich wohl ohne Übertriebung sagen, Qualität gehabt haben würde, da man uns doch einmal die beruhigungsreichste Kultivade duldt, aus Kindern gute Menschen und gute Bürger zu machen. Ich spreche das natürliche Recht der Frau, ihrer Bestimmung zu folgen, alle anderen Rechte haben es feiner Angelokution in gewisser Weise überlaufen oder kaumähnlichen Gestaltungen ist es vermehrt, unter Verhaftung der Eltern, die sie dem Arbeitgeber zu leisten hat. Eine Stimme ihres Herzens — nur die Eltern darf